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Знакомим с кандидатами 
в депутаты местных Советов

В институте зав ер ш и 
лось вы движ ение канди
датов в депутаты  местных 
Советов.

По 213-м у и зби рател ь
ному округу по вы борам  
в С вердловский город
ской С овет народны х де
путатов вы двинута сту 
дентка второго курса  ин
ж енерно - эконом ическо
го ф кул ьтета  Е катерина 
Полухина. П осле ш колы  
Катя год работала на 
'приборостроительном  за 
воде слесарем-сборщ иком . 
Учится на «хорош о» и 
«отлично». проф орг
группы. С обрание к ол 
лектива второго курса Иэ 
іэбсудило две кан д и д ату
ры и- больш инством го
лосов бы ла н азван а  кан 
дидатом в депутаты  
Е. Полухина.

По 46-му и зби рател ь
ному округу по вы борам  
в С вердловский о б л аст 
ной Совет народны х де
путатов коллективом
м ладш их курсов специ
альности ПТМ Мм ф а 
ку л ьтета  вы двинута сту 
дентка 2 курса Н аталья  
А лексеева. Н аташ а пока
зал а  себя способной и 
ответственной  студен т

кой. С ерьезн о  и творче
ски относится к изучению  
всех предм етов, прин и м а
л а  участие в олим пиадах. 
П риним ает активное у ч а 
стие во всех делах  груп 
пы. Ч лен  ком итета 
В Л К С М  ф ак у л ьтета , отве
чает за  работу  ш колы  
ком сом ольского  актива. 
Зан и м ается  спортом.

По 189-му и зб и рател ь
ному округу  по вы борам  
в С вердловский  город
ской С овет н ародн ы х д е 
путатов  вы двинут п ред
сед ател ь  проф сою зного 
ком и тета  сотрудн и ков  
института В. И. П ятков. 
В ы пускник ф изико  - тех 
нического ф ак у л ьтета , 
кандидат технических 
наук, В иктор И льич ус
пеш но ведет научную  
работу. Его канд ид ату
ра  единогласно вы дви ну
та коллективом  к аф ед 
ры редки х м еталлов Ф т.

ІІо 95-му- и зб и р ател ь
ному округу  по вы борам  в 
К ировский районны й Со- 
£ ет  н ародн ы ^ депутатов  
кандидатом  в деп утаты  
назван  сек р етар ь  К иров
ского Р К  КПСС Е. Н. 
П орунов. В ы пускник Мм,

он работал  секретарем  
О рдж оникидзевского  Р К  
В Л К С М , сек ретарем
С вердловского  OK
В Л К С М . С 1985  года — 
.сек р етар ь  К ировского 
Р К  К П СС. Его канд ид а
тура обсуж дена и вы дви 
н ута собранием  к о л лек 
тива к аф ед р ы  политэко
номии.

По 65-м у и зб и рател ь
ному округу  по вы борам  
в К ировский районны й 
С овет н ародн ы х д еп ута
тов вы двинут доцент к а
ф едры  ф извоспитания 
В иктор Н икитович Е р е
м еев . О пы тны й п репода
ватель , известны й трен ер  
баск етб оли стов , п арт
групорг к аф ед ры , он
три созы ва изби рался  д е 
путатом . С обрание к а 
ф ед ры  из трех  канд ид а
тур  больш инством  голо
сов вы двинуло В. Н.
Е рем еева.

По 62-м у и зби рател ь
ному округу  по вы борам  
в К ировский районны й 
С овет н ародн ы х деп ута
тов вы двинут проректор 
института Б . М. ГІутин- 
цев. Борис М ихайлович 
•окончил раДиотехнЦче-

Встретились вузы Урала и Сибири
В конце м ая  прош ла 

тради ц ион ная  встреча 
ш ести вузов У рала и С и
бири — О мского, П ерм 
ского, Томского, У р ал ь
ского, Ч елябинского
политехнических и Усти- 
новского м ехан и ческо
го  институтов, на кото
рой бы ли обсуж дены  ито
ги  вы п олнен ия  договора 
о творческом  содруж естве 
и соцсоревнования за  
1986  год. В стреча бы ла 
органи зована на базе 
УП И. С обравш и еся  пред
ставители  адм инист
рации и общ ественны х 
органи зац ий  вузов отм е
чали  рабочую  атм осф еру  
со сто явш ей ся  встречи , 
вы сокий уровень ее про
ведения. Т акж е бы ло 
сказан о , что во всех ву
зах  региона м едленны м и 
тем пам и разви вается  со 
ц и ал ьн ая  сф ер а  — не

важ но обстоят дел а  с 
ж ильем , не всегда п роф 
сою зны е ком и теты  до 
конца отстаиваю т права 
трудовы х коллективов и 
о тдел ьн ы х  членов п роф 
сою за. В ы ла поддерж ана 
инициатива О мского ву
за  о заклю чении  к о л лек 
тивного договора м еж ду 
трудовы м  коллективом  
и адм инистрацией  вуза  
(зам етим , что на каж дом  

„пром ы ш ленном  п ред
приятии  такой  договор 
сущ ествует). Д оговори
лись расш и рить обмен 
путевкам и  в Д ом а отды 
ха институтов м еж ду со
трудникам и, студен чески 
ми делегац иям и . Реш или 
учиты вать итоги, кото
р ы х ‘ добиваю тся вузы  в 
сп артаки аде «Д руж ба» , 
при подведении, р езу л ь 
татов соцсоревнования.

И тоги соцсоревнова-

Недавно из Москвы
со II п лен ум а Р есп уб
ликан ского  ком итета 
проф сою за работников 
просвещ ения, высш ей 
ш колы  и н аучн ы х уч
реж дений  Р С Ф С Р  в е р 
н улся А. П оном арев,

п редседатель проф кома 
студентов  • УП И , член 
республиканского ком и
тета наш его проф сою за, 
где он вы ступил с; до
кладом  о недавно п ро
ш едш ей в У П И  конф е-

В партийном комитете
2 0  мая состоялось об

суж дение итогов ком
плектования кафедр об
щественных наук на бу д у 
щий учебный год.

Партком в целом по
ложительно оценил рабо
ту преподавателей ФОНа 
по повышению уровня 
преподавания марксист- 
ско - ленинской теории.

Преподаватели ФОНа 
активно пропагандиру
ют реш ения XXVII съ ез
да партии и последующ их  
Пленумов ЦК КПСС, в 
основном переработаны  
лекционные курсы с уч е
том новых проблем, вы
двинутых стратегией у с 
корения социально - эко
номического развития  
страны.

В учебный процесс 
вводятся активные фор
мы обсуждения: дискус
сии, деловые игры, р а з

бор проблемных ситуа
ций, пресс - конференции, 
реш ение задач и  кросс
вордов, I проведение 
предметных олимпиад.

З а  учебный год со 
стоялось шесть защит 
кандидатских диссерта
ций.

Однако в адрес препо 
давателей ФОНа были 
высказаны серьезны е за 
мечания. На кафедрах  
недостаточно активно 
проводится перестрой
ка работы в соответст
вии с постановлениями 
ЦК КПСС и СМ СССР  
по высшей школе; не 
полностью используют
ся возможности усиле
ния совместной работы с 
техническими факульте
тами; преподаватели мо
гут внести больший вклад 
в разработку проблем  
студенческого самоуп-

ния подводились по раз 
делам . «Учебно - методи
ческая  работа»  — пер
вое место у Челябинского 
политехнического. « К ад 
ры » — у УП И. «Н ауч
но - и сследовательская  
работа» — у Томского 
политехнического и н 
ститута. «И зобретатель 
окая работа» — у УПИ. 
«С оциальное развитие» — 
!у„ Устщ новодого м ехани
ческого и н сти тута .

П обедителям  в р у ч е
ны грамоты .

Гостям встречи  была 
предлож ена р азн о о б р аз
ная  к у л ь ту р н ая  про
грам м а. экскурсии  по 
городу, молодеж ному 
ж илом у ком плексу, ф а 
брике «У ральские са 
моцветы », посещ ение те 
атра  музкомедии.

ренции «Ф орм ы  и мето
ды  работы  студенческих 
органи зац ий  —- на у р о 
вень соврем енны х требо
ваний».

Н а пленум е состоялся 
серьезн ы й  разговор  о 
перестройке работы  проф 
сою зны х студенческих ор 
ганизаций.

равления и его реализа
цию; необходимо продол 
жить работу по усилению  
связи научных исследо-ч 
ваний с реш ением задач, 
стоящих перед пред
приятиями города и об
ласти.

Партийный комитет, 
утвердив итоги комплек
тования кафедр общ ест
венных наук, ещ е раз 
подчеркнул, что общ ест
воведы несут главную  
ответственность за идей-
дю  - политическое вос
питание студентов. Это
должно определять всю
направленность работы  
факультета общ ествен
ных наук.

В обсуждении вопроса 
приняли участие: А. Г.
Ж данович, зав. отделом  
науки и учебных заведе
ний OK КПСС, Н. А. Во 
ронин, зав. отделом н ау
ки и учебных заведений  
ГК КПСС, Е Н Пору 
нов, секретарь Кировско
го РК  КПСС.

ский ф аку л ьтет , работал  
н ачальн иком  отдела тех 
нических средств  обуче
ния. С 1982  года про
ректор  по А Х Р . Его кан 
ди датура вы дви нута к ол 
лективом  ОТСО.

По 54-м у и зби рател ь
ному округу  по вы борам  
в К ировский районны й 
С овет народны х д еп у та 
тов вы двинут сл есар ь  по 
вентиляции  участка  м е
тал л окон струкц и й  УП К 
А. М. Р ы бачен ок . Х оро
ш ий специалист, активно 
участвует  в общ ествен 
ной ж изни  цеха, п ользу 
ется  уваж ен ием  в к о л лек 
тиве, его кандидатуру  
н азвал  коллекти в  УПК.

Н. ЯСЕН ЕВ, 
зам. секретаря  

парткома.

Вас слушают... Вам отвечают..
Всегда ли живущие в 

общежитиях студенты до
вольны условиями своего 
быта! По крайней мере, 
жалобы на плохое со
стояние комнат, душевых, 
кухонь, недостаточную ма
териальную оснащенность 
корпусов Ьсть. И немало. 
Этим проблемам была по
священа передача «Горя
чий телефон» студенческо
го телевидения, состояв
шаяся 18 мая.

Инициатором передачи 
выступил штаб «Комсо
мольского прожектора» 
химико - технологического 
факультета. О рганизова

на она была силами «КП» 
института. На предполагав 
мые вопросы приглаша 
лись ответить Б. М Путин- 
цев, проректор по адми
нистративно - хозяйствен
ной работе, Александр Чи- 
пуштанов, зам  председате
ля проф кома студентов, 

Алтын Исабаева, зам. пред 
седателя ССК 5 общ еж и
тия, Игорь Балдин, предсе
датель ССК 14 общежития.

Б. М. Путинцев кратко 
обрисовал планы админи
страции на ближайшее 
время. В 90-х годах начнет-
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Выйти  из с т а р о г о  р у с л а
Х орош о и естественно, 

когда реш ением  оп реде
ленной проблем ы  зан и м а
ется  настоящ ий  специа 
лист, человек, в совер
ш енстве знаю щ ий свое 
дело. Н о вот в постанов
ке п роблем ы  участие «ди
летантов» порой бы вает 
весьма п олезны м , потому 
что они могут ее «вы све 
чить» под нетрадицион
ным углом  зрения.

Ч естно говоря, я  не от
ношу себя к абсолю тны м 
дилетантам  в вопросах 
спорта, но. начиная  разго 
вор о п ерспективах раз 
вития ф изического воспи
тания в У П И  и путях  его 
перестройки, счи тал  сво
им долгом написать в га
зету. так  как  не все мои 
соображ ения являю тся  
бесспорными и вы зовут 
единодуш ное признание.

И так, мне хотелоць бы 
поговорить о массовом  
студенческом  спорте, об 

, уровне ф изической  подго 
товленности вы пускников 
нашего института. Д ум аю , 
никто не сом н евается  в 
том, что воспитание физи-* 
чески и нравственно зд о
ровой молодой см ены  — 

задача общ енародная. Тем 
более, когда речь заходит 
об инж енерах, работаю 
щих в энергетике и маш и 
н естроении, химии и стро
ительстве, черной и цвет
ной м еталлургии . Не сек 
рет, что зап адн ы е ф ирм ы  
стрем ятся  заполучить не 
только знаю щ его, но и 
специалиста, хорош о под

готовленного ф изически , 
способного вы д ер ж ать  
соврем енны е перегрузки . 
У верен, что и наш и про
м ы ш ленны е п р едп ри яти я  
в ряд  ли зах о тя т  и м еть д е 
ло со  слабы м  и белезнен- 
ным инж енером .

У П И  — один и з сам ы х 
сп ортивны х в у зов  Россий  
ской ф едерац ии . Я  гор
ж усь  тем , что  наш  инсти
тут за  постановку  спор
тивно-массовой работы  не
однократно завоевы вал  
К расны е зн ам ен а М ини
стерства  вы сш его и сред 
него специального образо
вания Р С Ф С Р . Все это 
так. Но сегодня, уверен , 
нас уж е не м ож ет удов
л етвори ть  то , чем  мы гор
дились ещ е вчера. Тем 
более, что систем а м еж ву
зовских соревнований, ко
торы е ориентирую т на 
работу с ограниченны м  
числом спортсм енов, не 
способствует развити ю  
м ассового спортивного 
движ ения в вузе, подверг
л ась  серьезн ейш ей  кри 
тике на стран иц ах  «П рав
ды » («Н е те ориентиры » 
и «П ривы кли  по стари н 
ке»).

Б удучи  в течение мно
гих лет  связан н ы м  со 
студенческим  спортом на 
м еталлургич еском  ф а 
культете  (кстати , один из 
сп ортивны х лидеров в 
УПИ!) я  все более и более 
убеж дался , что до н астоя
щ ей массовости  нам ещ е 
очень далеко . Мне не до 
велось п ознаком и ться  с

оф иц и альн ы м  отчетом  со
ответствую щ их орган и за
ций У П И  о количестве 
студентов и преподавате 
лей, активно  зан им аю 
щ и хся  спортом. Д ум аю , 
что эти  ц иф ры  достаточно 
внуш ительны . И я  не со
мневаю сь, что они р еал ь  
ны, потом у что мы, про
делав  элем ентарн ое ар и ф 
м етическое действие — 
слож ение (количестве 
лы ж н иков, плю с количе 
ство легкоатл етов , плюс 
ф утболисты , волейболи
сты  и т. д .) , сум м ируем  
не спортсм енов, а  «чело- 
векоучастие» . Н о сегодня 
речь не о подведении ито 
гов и стран ностях  стати 
стики. А  просто о массо
вости...

Ч тобы  н е  злоуп отреб
л ять  врем енем  читателей , 
п остараю сь бы ть п редел ь
но конкретны м .

П ервое. С труктура  и 
ф орм а проведени я инсти
тутской  сп артаки ады  не 
только не способствует 
развитию  м ассовости, а 
скорее  наоборот —  пре
п ятствует ей. С удите са
ми: могут ли ф аку л ьтет  
ские органи зац ии  подго
товить боксера, гим наста 
или борца? К онечно, нет. 
Вот и получается , что  в 
некоторы х видах спорта 
итог зависи т н е  от п оста
новки спортивно-массовой 
работы , а от того, посту
пил ли на данны й  ф ак у л ь 
тет готовы й спортсм ен  по 
каком у-то конкретном у, 
технически  слож н ом у ви

ду спорта. Д ум аю , что 
приш ло врем я пересм от 
реть  с тр у к ту р у  сп ар таки а
ды , исклю чив и з  нее не
которы е виды  спорта 
(бокс, худож ественную  и 
спортивную  гим настику и 
т. д .) П о этим  видам  сл е
дует  проводить лично-ко
м андны й чем пионат ин
сти тута  с вручен ием  н а
град  и почетны х званий. 
К стати , и проводить их 
сл едует , к а к  когда-то — 
в ф ойе главного учебного 
корпуса. А  основу сп ар  
таки ад ы  долж н ы  соста
вить сам ы е м ассовы е и 
доступны е виды  спорта 
(лы ж и , л егк ая  атл ети к а , 
коньки  —  обязательн о  
простые! —  ф утбол , во
лейбол, баскетбол, теннис 
т. д .).

В торое. Н еобходимо 
теснейш им  образом  у в я 
зать  стр у к ту р у  и нсти тут
ской сп ар таки ад ы  со сп ар 
такиадам и  ф аку л ьтето в  и 
академ и ч ески х  групп. 
Л учш ие группы  ф ак у л ь те 
та затем  доп ускаю тся  к 
ф аку л ьтетск и м  соревнова
ниям , а  ф акул ьтетск и е  
чем пионы  соревную тся  на 
институтском  уровне. Б с  
лее  того, т е  члены  сбор 
ных ком анд института, 
которы е не приняли  у ч а
сти я  в ф акул ьтетски х  
сп артаки адах , к и н сти тут
ской  не доп ускаю тся. А  
то ведь сейчас ведущ их 
спортсм енов н ередко  при
ходится уговари вать  вы 
ступ ить за  свою  академ и 
ческую  группу.

Т ретье . С оревнования

но л ы ж ам , конькам , л ег
кой атл ети к е  долж ны  
стать  по-настоящ ем у м ас
совы ми — типа «Д ня 
лы ж н и ка» , «Д ня бегуна» 
и п роводиться с участием  
всей академ и ческой  груп 
пы. П ровели  ведь, напри
мер, курсан ты  К иевского 
военного инж енерного 
учи ли щ а связи  имени 
М. И. К алинина эстаф ету  
1 0 0 X 1 0 0  метров. Сто 
участников, передавая  
друг д ругу  эстаф етную  
п алочку, п реодолели  10  
килом етров з а  21 минуту 
9 ,0 9  сек . Н аверное, и на
ши студен ты  могут приду
м ать что-то интересное и 
полезное.

Ч етвертое. В институте 
как-то н езам етн о  исчезли  
нз спортивной практики 
такие п раздн и чн ы е ф ор 
мы  п опуляризаци и  сп ор
та, как  откры ты е старты , 
п о казательн ы е вы ступле 
ния, ком ические эстаф е
ты , конкурсы  силачей ... 
(С ледует обрати ть  вним а
ние на ограниченны е воз
мож ности ф акул ьтетов  в 
проведении спортивны х 
п раздн и ков). Н ет простей 
ш их помостов для  лю би
телей  гири, трудно с ин 
вентарем  и т. д.

П ятое. П реподаватели  
к аф ед ры  ф извоспитания 
не заи н тересован ы  в до
полнительной и, я  бы  ска 
зал , творческой  работе на 
ф ак у л ьтетах  и в общ еж и
тиях. Д ум аю , что эту 
«сверхплановую » работу 
о бязател ьн о  сл ед ует  опла

чивать из профсою зного 
бю дж ета и 18-й статьи  
вузовского  бю дж ета, пред
назначенной. в частности, 
и д л я  спортивной работы .

Д аж е  в э стаф ете  на 
приз « З И К а » , в одном из 
популярнейш их л е гк о а г  
летических соревнований 
стан ови тся  все меньше 
«м ассовы х» команд. На 
прим ер, в этом  году  в д е 
сятом  забеге  см еш анн ая  
ком анда каф ед ры  м етал  
лургических  печей беж а 
л а  в «гордом» одиночест 
ве. О стальны е восемь ее 
соперников на старт не 
явились.

Р азу м еется , в реш ении 
вопросов, организации 
массового сп орта в УПИ 
долж ны  бы ть задейство  
ваны  не только  спортив
ный клуб  и каф ед ра  ф и з
воспитания, но и админи 
страц ия , партийны е,
проф сою зны е и особенно 
ком сом ольские орган и за
ции...

В своей  статье  я  лиш ь 
нам етил возм ож ны е пути 
улучш ения спортивно-мас 
совой работы  у нас в ин
ституте. В озмож но, будут 
вы сказан ы  и другие пред 
лож ения. Я сно одно: сту 
денческий  спорт и систе 
м а соревнований  нуж да 
ю тся в соверш енствова 
НИИ.

С. ГУЩ ИН, 
доцент, 

зам. секретаря  
партбюро 

по идеологической  
работе.

Д и с к у с с и и  п о  « ж а р к и м »  
п р о б л е м а м  н а у к и

Студентам физико-техни
ческого факультета тра
диционно присущ фило
софский подход к осмыс
лению окружающ ей дей
ствительности. Такой под
ход вырабатывается при 
изучении курсов общ ест
венных наук, курсов тео
ретической физики и спе
циальных разделов выс
шей математики. Прини
мая это во внимание, ко
митет ВЛКСМ  Факульте
та совместно с деканатом  
и партийным бюро решили 
провести конференцию  
студентов и сотрудников 
по актуальным методоло
гическим проблемам со
временной науки. Органи
зационную подготовку 
конференции взяли на се
бя студенты А . Егоров,
С. Авдеев, Д. М ожаев.

Предполагался ожив
ленный обмен мнениями  
между сотрудниками и 
студентами.

13  мая перед участни
ками конференции высту
пил заведующий каф ед
рой научного атеизма 
Уральского госуннверси- 
тета Д . В . Пивоваров. Д а
ниил Валентинович рас
сказал^ о причинах зарож 
дения религии, о мате
риалистическом подходе к 
формированию религиоз
ных обрядов, об элементах 
религиозности в современ
ном мире. Идолопоклонни
чество, фетишизм, суеве
рия — элементы идеали
стической философии —  
находят своих привер
женцев и среди советской  
молодежи. Бурное обсуж 
дение современных рели
гиозных взглядов продол
жалось в течение трех ча
сов.

На другой день по акту
альным проблемам космо
логии выступил доцент 
кафедры теоретической  
физики Уральского гос- 
университета Е. А . Памят
ных. Евгений Алексеевич  
выделил основные момен
ты специальной и общей  
теорий относительности, 
отметил современные 
взгляды на происхож де
ние Вселенной. Особенно 
горячие споры разгоре
лись вокруг природы ги
потетических «черных 
ды р».

15  мая с докладом вы
ступил старший научный 
сотрудник Института фи
зики металлов Уральского 
отделения А Н  СССР М. И. 
Кацнельсон, он осветил 
основные проблемы необ
ратимости пространства и 
времени. Доклад был на
столько интересным и ар
гументированным, что дис
куссия свелась в основном  
к выяснению спорных мо
ментов.

Прошедшая конферен
ция — доказательство воз
м ожности совместных дис
куссий преподавателей, 
сотрудников и студентов 
факультета по «жарким» 
проблемам современной  
науки. При этом обсуж де
ния носили Философский 
характер, что позволило, 
не препарируя математи
ческими Формулами и зу
чаемое явление, оценить 
его сущ ность, место в ма
териалистическом мире, 
диалектику формирования 
и развития.

Е. ПОПОВ, 
зам. секретаря  

партбюро Фт.

Наступила экзаменацион
ная пора. Никто не станет 
отрицать той большой 
роли, которую играет биб
лиотека в подготовке к сес
сии и вообщ е в учебном 
процессе. Но, глядя іна то, 
какими «стремительными 
темпами», начиная с ф евра
ля, идет ремонт библиоте
ки в главном учебном кор
пусе, складывается впечат
ление, что руководство ин-

- f  ПИСЬМ О В Р ЕД А К Ц И Ю

ли и найдет нужный ему 
ящик, то не знает, куда 
ем у пристроиться, чтобы 
выписать необходимую  ли
тературу.

Целый м есяц был затра
чен на побелку и покрас
ку центрального абонем ен
та. По словам самих маля
ров, на него было доста
точно и недели.

возникает резонный во-

ПОЧЕМУ ПЕРЕПОЛНЕНЫ 
ЧИТАЛЬНЫЕ ЗАЛЫ

ститута (конкретно: Б. М.
Путинцев — проректор  по 
АХЧ и В. В. Брьілунов — 
главный инженер) не при
дают этому значения.

Вот конкретные факты. 
Ремонт читального зала 
старших курсов тянется 
уже четыре месяца. В ре
зультате этого до  предела 
загружены параллельный 
зал. П ричем последний из- 
за ремонта загром ож ден 
на треть пустыми стелла
жами.

В середине м ая  а нашем 
институте проходил Все
союзный чемпионат по ги
ревому спорту. Админист
рация института вспомнила 
о ремонте читального зала 
лишь тогда, когда его  надо 
было приспособить под 
раздевалку. Хотя«, мы не 
единожды беапокоили и 
проректора по АХЧ, и глав, 
ного инженера.

Зал каталогов ремонти
руется тож е четыре м еся
ца. С ф евраля каталоги вы
несены в небольшой кори
дорчик и нагромождены 
друг на друга. С ними не
возмож но как следует ра
ботать. Читатель даж е ёс-

прос: «Почему такое поо- 
исходит? В чем здесь при
чина?». В ответ слышим — 
не хватило материалов и в 
первую очередь — белил. 
Хотя, п ер ед  тем как начать 
ремонт, нас уверяли, что 
все есть и не надо беспо
коиться. в  это ж е врем я 
главный инженер в. В. Брьі- 
лунов все-таки отьккал б е 
лила для ремонта... собст
венного кабинета. Во-вто
рых, бригаду м аляров то к 
дело перебрасы вали на 
другие «горящие объек
ты» — грязеводолечебни- 
цу, агитпункты, буфеты не 
Шерташе.

НикТо не станет отри
цать — все надо ремонти. 
ровать. Но есть прописная 
истина — нельзя объять 
необъятного, вот и полу
чается, что ремонт склада 
идет в ущ ерб библиотеке, 
а в конечном итоге — и 
всему учебному процессу. 
Значит, надо бы ло как-то 
выделять дл я  себя основ
ные и второстепенные 
объекты. Не распылять и 
без того немногочисленные 
силы. В ответ на это нам 
заявляют: <(Есть распоря

жение свыше!». Но почему 
мы привыкли беспрекос
ловно подчиняться им? По
чему нельзя прийти в тот 
же райисполком и дока
зать, что институту (а ко
нечном счете не только 
ему) важ нее закончить р е 
монт бибилиотеки, чем по
красить буфетный ларек? 
Почему мы мыслим только 
сегодняшним днем?

К сожалению, »того не 
произошло. Сейчас, к на
чалу летней сессии, биб
лиотеке приходится распла
чиваться за безответствен
ное отношение администра
тивно-хозяйственной части 
института переполненными 
читальными залами. Все это 
создает нервотрепку и нам, 
работникам библиотеки, и 
студентам. А этого могло 
бы не случиться... Так что и 
сегодня вопрос остается 
открытым: «Когда будет до

конца отремонтирована 
библиотека в главном 
учебном корпусе?».

Е. БОЯРЧУК, 
секретарь комсо

мольской организации 
библиотеки;

И. ИВАНЬКОВА, 
старший библиотекарь.

ОТ РЕДАКЦИИ. Вопрос в 
письме поставлен четио и 
недвусмысленно. Остается 
услышать такой же ответ. 
Кроме »того, е письме под
нята важная проблема о 
пагубности того стиле ра
боты ремонтных служб ин
ститута, которая существу
ет на сегодняшний день. В 
отяет мы хотели бы услы
шать не только перечисле
ние объективных и субъек
тивных причин, но и серь
езный анализ создавшейся 
ситуации и соответствую
щие выводы.

К сведению организаторов 

бюджетной подписки

Б ю джетная подписка 
на газеты, журналы, ин
формационные издания  
1 9 8 8  года проводится ав
томатизированным путем  
с июля 1 9 8 7  года.

В сем заведующ им ка
федрами, начальникам от
делов нужно подтвердить  
свою подписку заявкой, 
внести в нее необходимые

изменения и дополнения  
на 1 9 8 8  год. Сумма под
писки остается прежней  
по каждому подразделе
нию. Заявки сдать дирек
тору библиотеки Р . П. 
Лившиц до 1 июля.

Т елефон для справок о 
бюджетной подписке — 
23-10 .

Внимание!
В ц ел я х  ок азан и я  по- центы  инж енерно - эконо- 

м< )щи асп и ран там  орга- мического ф кул ьтета . Бо- 
н изован ы  консультац ии  л ее  подробную  инф орма 
по эконом ическим  воп- цию по телеф он у  21-23  
росам , которы е будут (попросить С. Д. В ащ ен 
проводить ведущ и е до- ко).



В конце мая прошла военизированная эстафета, ко
торую проводили комитет Д О С ААФ  института и во
енная кафедра. В результате упорного соревнования 
первые три места заняли металлурги, электрики и

радисты.
Н А СНИ М КЕ Б. Д Р Е Н ЗИ Н А : члены сборной

команды Мт В. Сахмов и А. Гудов.
( Фотохроника УПИ).

П ри К ировском  Р К  В Л К С М  созд ается  инициатив 
н ая  группа по органи зац ии  первого в С вердловске 
молодеж ного ж илищ ного кооператива. С ектор  ин- 
ф орм ации  С овета м олоды х учены х У П И  п редлагает 
м олоды м  учены м, стоящ им  в очереди  на ж илье в 
У П И , откли кн уться  и в ы ск азать  свое мнение по это 
му вопросу (телеф он  2 1 -23 , Т. Л узги н а). По р езу л ь 
татам  опроса будет рассм отрен  вопрос о целесооб
разн ости  участи я  У П И  в м олодеж ном ж илищ ном 
кооперативе.

»

ЧТОБЫ СЛОВА Н Е РАСХО Д И Л И СЬ С  Д ЕЛ О М  S  стр .

Секция правовой
пропаганды*

Объявление

♦  б ю р о  д е й с т в е н н о с т и

Л е д  т р о н у л с я
У ж е не первы й р аз  на

ша газета  обращ ается  к 
14 и 6  студен чески м  к ор 
пусам, к том у непростому 
полож ению  вещ ей, сло
ж ивш ем уся за  последнее 
врем я. Что ж е изм енилось 
почти за  полгода? С этим  
вопросом я  обращ ался  ко 
всем тем , кто несет непо
средственную  ответствен
ность за  порядок в общ е
ж итиях, сам  ходил по эта
ж ам  и ком натам , см от
рел.

В Д Е К А Н А Т Е  эл ек т 
ротехнического ф а
кул ьтета  собрались 

все заи нтересованны е л и 
ца: декан , сек ретарь  п арт
бюро, представители
профбюро, заведую щ ая  об
щ еж итием  и п редседатель 
ССК. Ш ел откровенны й 
разговор о 14 студен че
ском корпусе. Н е случай 
но сек ретарь  партбю ро 
А . Л . В иницкий ср азу  з а 
метил:

— С делано за  послед
ние м есяцы  немало. Но мы 
не обольщ аем ся достигну
тым — это пока начало. 
П роблем осталось много. 
Самое трудное — слом ать 
потребительскую  позицию

студентов.
А хорош их дел  сделано 

ф акультетом  д ей стви тель
но немало. В зимню ю  
сессию  в корпусе и з-за  пе
регрузок  постоянно отклю 
чался  свет. С ейчас п ере
брош ен дополнительны й 
кабель и проблем а и счез
ла. А  зам . декан а  В. А. 
С мирнов сам  разраб отал  
защ и ту  д л я  калориф еров, 
которы е не работали  поч
ти весь учебны й год. Т е
перь есть  н адеж да, что 
вахтеры  не будут м ерз
нуть во врем я  долгих зи м 
них вечеров.

Н ет сей час  п роблем ы  и 
со стеклам и . Н а тех  л ест 
ничны х кл етках , где я 
проходил, не бы ло выбито 
или снято ни  одной рамы . 
В некоторы х м естах  общ е
го п ользован ия п оставле
ны стеклоблоки , что су щ е
ственно реш ило проблему 
со стеклам и. Р уководство  
ф аку л ьтета  добилось так 
ж е того, чтобы  освеж аю 
щ ий рем онт проводить в 
этом  году ср азу  в полови
не корпуса. М атериалам и 
не отказали . Д а и рем- 
бригада соби рается  в ос
новном из иногородних

студентов, а  не из город
ских — как  раньш е.

И зм енилось полож ение 
с наглядной  агитацией. 
П риятно зайти  в красны й 
уголок. В ком натах  стало  
чищ е, меньш е видиш ь сло
манной м ебели, потому 
что каж д ы й  ж илец  сейчас 
подписы вает договор, с  ад 
министрацией  общ еж ития 
о соцсохранности, то есть 
отвечает з а  весь инвен
тарь.

Но не з р я  говорил A. J1. 
Виницкий о п отреби тель
ской позиции некоторы х  
студентов. Е сли в ком на
тах  есть  п орядок, то  в 
м естах  общ его п ользова
ния об этом  говорить ещ е 
рано. Ч асто м усор из ком 
нат вы м етаю т прям о в ко
ридор, на кухне — окур- 

,к и , грязь .
— М ы давно уж е ведем  

разговор  е  том, чтобы  весь 
корпус перевести  на < оц- 
сохранность, — говорит 
председатель С С К  И горь 
Б алди н . — К огда ж ильц ы  
будут отвечать  не только  
за  ком нату , но и за  свою  
Секцию, лестничную  к л ет 
ку. П рим ером  м ож ет сл у 
ж ить сп ортсекц и я в наш ем

корпусе. Т ам  есть коллек
тив, там  есть и порядок. 
К роме этого в новом учеб
ном году мы план и руем  не 
стопроцентное заселение. 
У ж е утверж ден а «ш ахма- 
товка». О коло 4 0  человек  
не будут поселены  в общ е
ж итие. Это будет хорош им 
стим улом  д л я  н аведения 
порядка в корпусе.

О стали сь пока и н ер аз
реш енны е вопросы . Это 
сантехника, трубы . П рихо
ди тся  постоянно л атать  
стары е ды ры . С лож ности 
и с ф орм ированием  рем- 
бригад. Зараб оток  для  
иногородних здесь, по 
сравнению  со строй отря
дами, мал. Н е найден на 
Эт и зам . д ек ан а  по быту.

В 6-м С Т У Д Е Н Ч Е 
СКО М  корпусе, 
ср азу  зам ети л  су 

щ ественны е перем ены . 
П ри входе в «рабочую » 
часть общ еж и тия наконец 
поставлена вахта , проход 
отгорож ен  реш еткой . Ко
ридоры  и лестничны е 
клетки  заново  покраш ены .

— С ейчас наконец  в 
сторону наш его Общежи
ти я  п оверн улись л и ц ом ,— 
говорит завед ую щ ая  кор 
пусом Л ю дм ила В асильев
на Я роцкая . — В связи  с 
этим  многое у  нас и зм е
нилось в лучш ую  сторону. 
П осле освеж аю щ его  ре
монта ж ильц ы  сам и  под

держ иваю т порядок. В 
корпусе несколько  р аз 
проводились проверки  Па
спортного реж им а. В ноч
ную см ену д еж у р ят  вах
теры , тр еб у я  пропуска. 
Все озн аком лены  под 
роспись с п равилам и  внут
реннего расп оряд ка. С.овет 
рабочего общ еж и тия р аз 
в м есяц  проводит п ровер
ки санитарного состояния 
комнат. О собенно активно 
помогает проф ком  сотруд
ников, н ачальн и к  отдела 
снабж ения Л. И. А лек се
енко.

Л ю дм ила В асильевна — 
болею щ ий за  свое дело 
человек. Г оворя о поло
ж ительн ы х сдвигах, проис
ш едш их в корпусе, она 
ср азу  заостряет  внимание 
на нереш енны х проблемах.

—  Н ачну с душ а, — 
п родолж ает Я роц кая . — 
Г лавны й инж енер  В. В. 
Б ры лун ов  обещ ал к ново
му учебном у году его пус
тить. Н о пока никаких су 
щ ественны х изменений 
нет. С ейчас он говорит, 
чтобы мы из ж ильцов кор
п уса создали  свою  рем- 
бригаду. К ак ком ендант, 
на это я  не пойду. С уббот
ники , — пож алуйста.

Т ак  и не реш и л ся  во
прос с  буф етом , точн ее с  
буф етчицам и. Говорят, что 
зд есь  не будет вы п олнять
ся  план. Е сли ж и л ьц ы  у з

нают, что в корпусе рабо
тает  буф ет, то больш инст
во будет уж инать и зав т 
р ак ать  здесь. Главное — 
н ачать  работать, а  они это
го пока не хотят. Е щ е с 
д ек аб р я  Б . М. Путин- 
цев о б ещ ает  нам  р е 
ш ить вопрос со ставкам и 
вахтеров  д л я  работы  в 
дневное врем я, но « в о зи  
ныне там».

П однимаем  мы  вопросы 
и о дисциплине. Т ак, с 
ф ев р ал я  зав ел и  специ аль
ный ж у р н ал  посещ аемости 
общ еж ития начальникам и 
тех  отделов и служ б, со
трудники  которы х ж ивут 
у нас. Но на сегодняш ний 
ден ь всего одна зап ись — 
заведую щ ей  детсадом 
№  99. Н икак  не реаги ру 
ет на наш и зам еч ан и я  за 
м еститель ди ректора ком 
би н ата  питания. Больш ие 
претензии  к ком сом оль
цам  отделов и служ б  ин
ститута. П осле декаб рь
ского рей да —  ни слуху  
ни дугу...

Д воякое мнение остав
ляю т состоявш иеся  в кон
це м ая  беседы  и встречи. 
В роде л ед  трон улся . П оя
вились и ком андиры , кото
ры е действительно могут 
ком андовать парадом . Это 
уж е много. Но ещ е остает
ся  толсты й  л ед  равноду
ш ия и бю рократизм а.

Я. БОРИСОВ.

ф ункционирует уж е не
сколько  лет. В ее  рам ках  
действует кинолекторий 
«Ч ел овек  и закон » . Н уж 
ны ли  п равовы е зн ани я  
студен там  н аш его  инсти
тута?  Этот вопрос уж е 
стал  риторическим , но ор
ганизовы вать работу  кино
лек тори я  по-преж нем у до
вольно слож но.

С туден ты  п ервы х  кур 
сов долж ны  посетить в т е 
чение года п ять зан яти й  
по проблемам: « П рава и 
обязанности  личности ...» , 
«П ьянство  — путь к  п ре
ступлению », «С п екул я
ц ия» , «Х улиганство», 
« К р аж а и нетрудовы е до
ходы ». Обычно зан яти я  
вклю чаю т лекции и доку
м ен тал ьн ы е ф ильм ы . Уро- 
вёнь средн ей  посещ аем о
сти остался  таким  ж е, как  
и в прош лом  году — 63  
процента.

З ан яти я  проводятся  ф а
культативно, не вклю чены  
в расписание. Н а некото

ры х ф аку л ьтетах  остается 
устойчивое негативное от
нош ение к такого  рода ме 
роприятиям . Это в первую  
очередь к асается  м етал
лургического , электротех
нического и ф акул ьтета  
технологии силикатов. Н е
равном ерно посещ аю т ки
нолектории и студенты  
ф изико-технического ф а 
культета. Л учш ие по посе
щ аемости: радиотехниче
ский (зам . декан а О. А. 
Г усев), химико-технологи
ческий (В. И. Соколов), 
м еханико - м аш инострои
тельны й (М. А. Л ы саков). 
Особую благодарность  хо
чется вы рази ть  зам . д ек а
на Р т  О легу  А лексан дро
вичу Г усеву. Это ф аку л ь
тет, где посещ аем ость ни 
разу  не бы ла ниж е 8 0  про
центов, а  каких-то «сры 
вов» или недоразум ений 
не возникало  вовсе.

В. Л А В РО В , 
руководитель  

кинолектория.

дней в АвстрииВосемь
В составе туристиче

ской группы Свердлов
ской области старший  
преподаватель кафедры  
физвоспитания Н. А . Ах- 
тарова побывала в А вст
рии. «Гвоздем програм
мы» этой поездки был 
чемпионат мира по хок
кею, который проходил в 
Вене. О своих впечатле
ниях Нина Александров
на рассказала нашему 
корреспонденту:

—' Н аш у группу из 37

человек  составили  спор
тивны е работники, трен е
ры  из многих городов 
области, в основном  спе
циалисты  по хоккею  с 
ш айбой. В том числе и из 
«А втом обили ста» .

М ы прилетели  в А вст
рию в сам ы й  р а зга р  вес
ны. в пору ц ветен ия си
рени, яблонь, каш танов... 
Т ем п ература  воздуха — 
25  градусов. В ся страна 
в цветах: и города, и
горы , и м ногочисленны е

парки . Т акой  она и зап о м 
нилась —  эта  м ал ен ькая  
стран а, к оторая  по пло
щ ади  почти в два  с . по
ловиной р а за  м еньш е на
ш ей области, — весенней 
и цветущ ей.

А встри йц ы  — народ 
гостеприим ны й, доброж е
л ател ьн ы й , очен ь  трудо 
лю бивый. С трана имеет 
н ем алую  п рибы ль от ту 
ризм а, поэтом у сервис и 
к у л ь ту р а  обслуж иван ия,

будь то в отеле , или в 
небольш ой лавке, просто 
пораж ает. И ещ е — а к к у 
ратн ость  и чистота. В  по
м ещ ен и ях , на улиц е, на 
дорогах ... У тро во всех 
м агази нах , которы е за 
нимаю т п ервы е этаж и  
многих дом ов, начинается  
с м ы тья  витрин и троту
аров . А  уж е в сем ь ч а 
сов их двери  откры ты  
д л я  п окупателей . С трои
тели , которы х м ы  там  ви
дели , работали  в белы х 
комбинезонах. А  сам а  
строй ка (или  рем он тируе
мое здание) изолирована 
от окруж аю щ его  плотной

зеленой  сеткой. П олны й 
порядок и никакой  грязи .

П ервы е два  дн я мы 
провели  в Зал ьц б у р ге  — 
прекрасном  старинном  го
роде м еж дународного ту 
ризм а, родине М оцарта. 
Вот у ж е  н есколько  сто
летий этот город, расп о
лож енны й м еж ду  ж и
вописны ми холм ам и , со
хран яет  неизм енны м  свой 
облик —  неприступную  
в древности  крепость, 
дворц ы , м онасты ри , х р а 
мы, дом а. Е ж егодно там  
проводится « З ал ь ц б у р г 
ский ф ести в ал ь» , п освя
щ енны й творчеству  ве

ликого ком позитора, в 
котором  участвую т л уч
ш ие солисты  и м узы к ал ь
ны е коллекти вы  из мно
гих стран .

Н едал еко  от города 
находится одно и з самы х 
страш н ы х напоминаний о  
второй мировой войне — 
кон ц л агерь  М аутхаузен . 
Он сохранен  полностью . 
И в нем — издали  похо
ж ий на глы бу льда па
м ятник Герою  С оветского 
С ою за ген ерал у  Дмитрию  
К арбы ш еву.

(Окончание в следую 
щем номере).
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Вас слушают... Вам отвечают.
(Начало на 1-й стр.).

ся строительство двух об
щежитий гостиничного ти
па со столовой на 360. по
садочных мест. В летний пе- 
риод будет проведен ос
вежающий ремонт всех 
СК.

А. Чипуштанов рассказал 
о мероприятиях профкома 
студентов по ремонту сту
денческих общежитий.
Также он говорил о том, 
что в комплексные р е 
монтные (на летний пери
од) бригады на факульте
тах принимают ребят, ос
вобожденных от колхоза, 
которые не имеют доста
точной квалификации и 
слэбы здоровьем ., А проф 
кому хотелось бы, чтобы в 
бригадах были люди, дей 
ствительно заинтересо
ванные в благоустройстве 
своего второго дома.

А. Исабаева напомнила 
Б. М, ГТутинцеву о его 
обещании начать ремонт 
кровли в 5 СК с 11 мая. 
П роректор сослался на 
большой объем  работ в 5

СК и назвал новый срок 
окончания ремонтных р а 
б о т — сентябрь.

Разговор получился д е 
ловым. острым. Но — во
просов по прямому теле
фону было очень мало. 
Видимо, не верят люди в 
действенность разгово
ров — сколько их уже 
было сказано впустую. Но 
такая позиция «глубокого 
пессимизма» тем более не 
приведет ни к каким улуч
шениям. Мы все ж е наде
емся, что «Горячйй теле
фон» станет первой ласточ
кой в повышении боеви
тости и гласности «Комсо
мольского прожектора». В 
течение лета штаб «КП» 
УПИ будет держ ать ’ ход 
ремонта общежитий под 
особым контролем. И 
осенью  — с помощью 
ТВ — вновь вернем ся к 
этим вопросам — посмот
рим, как выполняются дан
ные обещ ания—

К. ГОРЕЛЫЙ, 
нач. штаба і«КП» Из,

А. ВЕРЕМИЕНКО, 
нач. штаба, «КП» Хт.

+  А Л ЬП И Н И ЗМ

ГИМАЛАЙСКАЯ ЭКСПЕДИЦИЯ-88
Наш собеседник — С ер

гей Е ф им ов, заслуж енн ы й  
мастер спорта С С С Р , у ч а 
стник восхож дения на
Э в ер ест ; сотрудн и к  к а 
ф едры  эксперим ентальной  
ф изики. С ейчас он - г  в 
составе тренерской  груп
пы следую щ ей  ги м алай 
ской экспедиции совет
ских альпинистов. Н едав
но группа подготовки этой 
экспедиции верн ул ась  из 
района будущ его восхож 
дения. В составе группы  
был и С. Ефимов.

— Цель вашей поезд
ки?

•— Мы долж ны  были 
о зн ак о м и ться  - с м арш ру
том предстоящ его  восхож 
дения, уточнить,, каки е 
проблемы  могут возник
нуть в пути, подобрать 
место дл я  базового л аге 
ря, Н а мой взгляд , поезд
ка бы ла удачной: п рак 
тически все, что мы  п ла
нировали, бы ло сделано.

Н адо ск азать , что р ай 
он восхож дения трудно
доступен: мы там смогли 
побы вать лиш ь три  дня.

остальны е три дц ать  семь 
дней уш ли на дорогу и 
неизбеж н ы е ф орм ально- 
сти. Но эти трр  дн я были 
и спользованы  продуктив
но. П ривезли  много ф ото
граф ий  предстоящ его  м ар
ш рута. прикинули на ме
сте наиболее оптим альны й 
путь п одъем а и спуска. 
Зн аем  теп ерь, где лучш е 
располож ить базовы й л а 
герь. З н аем  такж е, что 
на помощ ь носильщ иков 
в этот р а з  нам рассчи 
ты вать  не придется. Все 
необходимое: продукты ,
сн ар яж ен и е , ап п аратуру  
нам придется  д оставл ять  в 
район восхож дения са
мим.

— Чем отличается это  
восхож дение от восхож 
дения на Эверест?

— Н а этот р аз , если 
бы ть точны м, будет не 
восхож дение, а траверс  
четы рех  верш ин. В ойдя 
на Я лунг-К анг, альпини
стам  надо будет побы вать 
ещ е на тр ех  верш инах, 
все они не ниж е 8 4 0 0 1 м ет
ров. а сп уски  м еж ду ни

м и— не ниж е 8 2 0 0  метров. 
То есть  весь путь будет 
пролегать  на вы соте вы 
ш е восьми ты сяч  м етров, 
зай м ёт он четы ре-пять 
дней. И путь этот надо 
будет пройти, в зяв  с со
бой все необходимое. Вес 
рю кзаков будет м ак си 
м альны м  — до 2 0  кило
грам м ов. Н а такой  вы 
соте, в  услови ях  сильно 
р азр я ж ен н о го  в о зд у х а , 
кислородного голодания, 
низких тем п ератур  и т. д., 
этот вес очень велик, 
п рактически  пределен  для 
человека.

Н а траверс  пойдут от
лично трен ированн ы е, 
стопроцентно здоровы е 
лю ди. Н адо учиты вать, 
что предстоящ ий  траверс 
на полпути п рервать  не
возмож но. Д аж е если  что- 
то случи тся, никто не см о
ж ет помочь, надо все р а в 
но будет дойти до конца.

— Почему был выбран 
именно этот маршрут?

— Этим путем  уж е 
п ы тали сь пройти ан гл и ча
не. У них не получилось.

Как -говорят у альпи н и 
стов, возникла проблема. 
Нам захотелось  доказать , 
что эта  проблем а вполне 
разреш и м а.

— Д аж е в случае пло
хой погоды?

— Н а хорош ую  пого
ду мы не рассчиты ваем , 
хотя и вы брали  врем я 
(н ачало  м ая ), когда она 
чащ е всего бы вает хоро
ш ей. На Э вересте, как 
вы  помните, иной р аз 
мы  просто не могли дви
гаться  —  сдувает  и все. 
Н а этот р а з , если  см от
р еть  с точки зрен и я  ск а 
л о л аза , м арш рут прощ е, 
но вы носливости требу
ется  на п орядок больш е. 
Если говорить коротко, на 
этом восхож дении будет 
о трабаты ваться  техника 
вы ж ивания: от участн и 
ков потребую тся очень 
больш ие н ап р яж ен и я  .на 
п р е д е л е  ресурсов  о р га
низма.

— Наверно, и трени
ровки построены соот
ветствующим образом?

— Д а , п лан и руется

4- Ирина Кодина продолж ила свою победную серию, 
начатую в этом году.

Сильнейшие спортсмены страны боролись за Кубок 
на скалах неприступной в древности Генуэзской крепо
сти в Судаке, у  самого берега моря. Выиграв индиви
дуальное лазание и заняв третье место в парных гон 
ках, Кддина тем не менее уступала 16 баллов перед 
последним видом соревнований — сложном лазан- 
опытной Флюре Ж ирновой из Узбекистана. И збі 
Ирина проявила характер — она преодолела все пять 
трасс. И  — победила!

На снимке: И. Кодина.
Фото А. П ИРАТИН СКОГО .

создать  на несколько  дней 
ситуацию  крайнего на
п ряж ен и я  сил. В этих ус
ловиях вы л езут  все в о з
мож ны е у данного чело
века заб олеван и я  — нам 
ж е нуж ны  стопроцентно 
здоровы е лю ди, у  кото
ры х все органы  и ф ун к
ции работаю т так, как 
залож ен о  природой — 
без сбоев.

По итогам сборов и 
тренировок и будут ото
браны  окончательно  кан 
дидаты  в сборную  на вос
хож дение».

— Б удут ли в ней по
литехники?

— П ока точно ск азать  
затруд н и тел ьн о . Но в 
числе кандидатов  — Ви
ноградский, Первнин.

— А вы ?
— Д л я  участи я  в этой 

экспедиции в качестве  
восходителя нуж на дли 

тел ьн ая  и интенсивная 
подготовка — я  не смогу 
ей уд ел ять  столько  вре
мени. К роме того, я не 
ставил себе на этот раз 
задачи: обязательн о  идти 
на восхож дение. У ж е во 
врем я  подготовки вое 
хож дения на Эверест 
когда я  впервы е работа,- 
в составе сборной комаи 
ды  альпинистов страны  
получил п редставление о 
ее возм ож ностях. С точ 
ки зрен и я  трен ера — 
гром адны й опыт. Сейчаі 
он очень пригодился и 
дум аю , ещ е пригодится 
не раз. У ж е и тогда я 
зан и м ал ся  тр ен ер ск г ' 
работой. Все, что проі 
ходило на Э вересте, <*ѣ 
воспринимал с этой точ
ки зрен и я  и даж е более.

Вопросы задавал  
К Ъ О Л О .

К «сражению» с одесситами — готовы!
Май. Ж арк и е  дни, ох

л аж д аем ы е  весенним и  
грозами и суровы м и пре
подавателям и , — в У П И  
скоро сессия. Но гудит, 
волнуется химико - тех
нологический ф аку л ьтет , 
с н етерпением  ж дет, 
предвкуш ает удовольст
вие — ф ин ал  К В Н а: хим
ф ак  против ф изтеха. Н а
следники Д. И. М енделе
ева на пути к этой встре
че с больш им п реим у
щ еством одолели  эл ек т 
риков и силикатчиков, и 
вот теперь — ф изики...

В день ф ин ала ак то 
вый зал  главного  учебно
го корпуса переполнен. 
Что ж е будет? Кто кого?' 
П ереж иваю т даж е члены  
ж ю ри, бы вш ие . КВН щ и- 
ки, во згл ав л яем ы е  и зве 
стным драм атургом  F. Б о 
каревы м . О собенно нерв
ничает п р о ф ессорск ая  
ф ракц и я  ж ю ри, которой 
уж е в третий  р а з  о б ъ яс
няю т систем у оценок.

П роходит н есколько  
мин'ут, отк ры вается  за- 
цавес, и на необитаем ы й 
остров к опеш ивш им

Р оби н зону и его д р у гу — 
«горьком у  п ьянице»  по 
одному п риплы ваю т то 
б арахол ьщ и к , ищ ущ ий 
«тучу» , хотя на небе ни 
облачка: то нарком ан,
впадаю щ ий в бесп ам ятст
во от конф етки  « К рас
ный м ак» , то н ачальн ик , 
ком андую щ ий всем и ср а 
зу , — это на сцене появ
л яется  ком анда хи м ф ака.

З атем  конкурсы , р а з 
бор ж алоб , наприм ер, о 
неработаю щ их душ евы х 
в студенческих  общ еж и
тиях —г зр и тел ям  п ред
став лен а  пьеса «М ертвы е 
душ и», «водевиль»  в од
ном действии, потом до
м аш нее зад ан и е «по п р я 
мому проводу». И все 
это оц ени вается  и бурно 
о б су ж д ается  зал ом , ко
торы й в в о с т о р г е ,, буш у
ет и см еется , поет, гово
рит, п оддерж ивает своих, 
р адуется  и возм ущ ается . 
К ом анды  «реж ут»  друг 
друга  ш уткам и , к ал ам б у 
рам и, едкими ф р азам и , и 
сл о ва  их никто не р е 
ж ет — где уж  тут конку

ри р о вать  ц ен трал ьн ом у  
телевидению !

И бы ло просто ж аль, 
что бы стро п ролетело 
врем я, закон чи лось это 
м олодое, впеч атлящ ее  
единство з а л а  и сцены . 
С больш им отры вом  по
бедила и стал а  чем пио
ном ком анда студентов 
хим ико - технологическо
го ф акул ьтета! Обидно, 
что в М оскве наш  инсти
тут химики не п редстав
ляли ...

То, что победили хими
ки, н аверн ое, зак он ом ер
но. О бъяснение — в тр а
дициях  ф ак у л ьтета , зал о 
ж енны х ещ е в первую  
пору блистательного
К В Н а. Н а хи м ф аке гр е 
м ел ХЕЩ: химия — ве
сел ая  н аука, затем  с 
1 9 8 0  годов хим ические 
поединки — «химпо», 
встречи  и м еж ду  собой, и 
со студентам и  хи м ф ака 
У рГУ , и с сотрудникам и  
своего ф аку л ьтета .

А пока ком анда хими
ков ж дет соперников. 
Кто это будет мож ет, 
сборн ая  УП И , а мож ет

«зам ахн уться»  и на одес
ситов?! О твет — осенью . 
В переди у  ком анды  хим
ф ака  и ее верны х бол ел ь
щ иков сессия. В сем — 
успехов! А. М А Т Е Р Н , 

доцент.

В магазине 
«Академкнига»

мож но купить:
А. П. Ерш ов. В веде

ние в теоретическое 
программирование. Б е 
седы  о методе.

Г. Л . К бткин, В. Г. 
С ербо. Сборник задач  
по классической меха
нике.

Е. С. П ятницкий  и 
др. Сборник задач по 
аналитической механи
ке.

Г. П олна, Г. Сеге. 
Задачи н теоремы из 
анализа. Ч асть I (р я 
ды, интегральное ис
числение, теори я ф у н к 
ций).

Г. П. Т олстов. Эле
менты математическо
го анализа. Том 2.

А дрес: г. С верд
ловск, ул. М ам ина Си
б и ряка, 137.

4- ЗА ОЧ НЫЙ  УНИВЕРСИТЕТ ЗДОРОВЬЯ

Добровольное безумие
А л к о г о л ь  — наркоти

ческий яд. Этиловый 
спирт производит сверты
вание протоплазмы живой 
клетки и вызывает необ
ратимые изменения во 
многих органах человече
ского организма. Хрониче
ское употребление алкого
ля привело к резкому сни
жению работоспособности  
части населения нашей 
страны, к ухудш ению пси
хического здоровья лю
дей, росту преступности.

У человека нет ни од
ного органа, на который 
не влиял бы алкоголь. Го
ловной мозг содержит 
большое количество жиро
вых клеток и поэтому на
сыщается алкоголем боль
ше, чем другие органы. 
Наступает ослабление 
психической деятельно
сти, потеря контроля над 
мыслями, поступками, 
рефлексами. При хрони
ческом приеме алкоголя

происходит «сморщивание 
мозга», необратимые и з
менения в коре, несущие 
снижение мыслительных 
способностей, нарушение 
психики.

Ядовитые свойства ал 
коголя приводят в конце 
концов пьющего в психи 
атрическую больницу.

У всех принявших ал 
коголь, нарушается дея  
тельность сердца и возни 
кают воспалительные из 
менения в нем.

Алкоголь ведет к рас 
пространению венериче 
ских заболеваний. Опья
нение притупляет стыдли 
вость, брезгливость, чте 
нередко ведет к случай 
ным половым связям, сек 
суальной распущенности  
Дети алкоголиков рожда  
ются слабоумными, стра 
дающими эпилепсией.

К. ЧОПИКАШ ВИЛИ, 
врач.
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